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FECHA: Abril 19 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Atrapan a 28 criminales” 

Criterio “Detiene SSPH a 28” 

 “Detienen a 28 ligados a coche bomba en Tula” 

 “Si cumplimos que nos cumplan” 

 
“SSP captura el Tula a 28 Zetas” 

 
Caen “Zetas” 

 
“Que cumpla la federación, exige Moctezuma Pereda” 

El Independiente “Caen 32 zetas; ligan a 28 con cochebombazo” 

La Crónica “Desarticula Hidalgo peligrosa célula ligada a la delincuencia” 

 
“Riñen gobiernos por inundación en Chalco” 

 
“Hallan 156 fosas en 5 años” 

 

“Mataron a 217 personas” 

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-Partidos piden depuración de la lista nóminal: Después de que el Instituto Federal Electoral (IFE) detectará 
personas con registros irregulares en los padrones electorales del Estado de México e Hidalgo, el dirigente del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), Omar Fayad Meneses demando que sean revisados y depurados los padrones 

electorales de ambas entidades con el fin de evitar turismo electoral en las elecciones del próximo 3 de julio. “Pedimos 
que se haga un esfuerzo por cruzar las bases de datos, por depurar los padrones para que esto no suceda, no puedes 

tener dos credenciales de elector y votar en dos estados a la vez. Me parece una práctica que está en contra de la sana 
tradición electoral y contra la propia democracia, tenemos que evitar que estas cosas ocurran, hay que pedirle al IFE para 

que no ocurran y que se empiece a hacer un depurado intenso para detectar todos los casos de turismo electoral”, indicó.  

El legislador federal pidió al IFE que el llamado turismo electoral sea tipificado en las leyes como un delito electoral, en 
donde se sancione a las personas que incurren en esta conducta, como a los partidos políticos que la fomentan. “En caso 

de que se detecte quién es, tanto a las personas, como a los partidos deben sancionarse, incluso el IFE debería hacer una 
revisión, a lo mejor una de esas conductas deberían ser tipificadas como delito electoral, o sea no puede ser que hables 

de turismo electoral, no se debe de hablar de delito electoral y debe quedar estipulado en la ley penal y en la ley electoral 
que eso se trata de un delito que se tiene que sancionar”. Por su parte los partidos de oposición al tricolor, PAN y PRD 

indicaron que el gobierno federal debe castigar a las personas que caigan en delitos electorales, tal como se ha venido 

denunciando en los procesos electorales pasados, cuando se culpó al Partido Nueva Alianza (Panal) del delito de turismo 
electoral. Para Raimundo Ordóñez, secretario general del Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo, es primordial estar 

revisando los listados nominales y denunciar las irregularidades. “Definitivamente el Partido Acción Nacional en Hidalgo 
denunciará este tipo de delitos electorales que se estén presentando y sobre todo con ese tipo de acciones que es una 

práctica que se ve en muchos estados y que nos afecta mucho”, indicó el secretario blanquiazul. Claves Castigos 
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ejemplares, solicita el PRD • El presidente estatal del PRD, Pedro Porras Pérez declaró que el turismo electoral se 

califica como un delito federal y por tal motivo se debe dar un castigo ejemplar a los culpables. • “Lo que hicieron saben 

que trae una consecuencia, se deberá poner un castigo ejemplar a fin de que pues se evite que la ciudadanía pueda hacer 
uso de estas irregularidades”. • “Ya lo vimos hace cuando los diputados federales que el partido Nueva Alianza impulsó 

ese tipo de actividades ilícitas y que finalmente el PRI demandó”. • “No sé quien esta promoviendo el turismo electoral y 
no deben permitirse ese tipo de situaciones en ningún proceso”.  Exigió a los organismos electorales a poner castigos 

ejemplares a los que incurran en delitos electorales para que en un futuro los votantes piensen dos veces en cometer el 

agravio. • Señaló que tanto el Instituto Federal Electoral (IFE) y el Instituto Estatal Electoral (IEE) de 
Hidalgo tienen la obligación de investigar y llegar al fondo de las irregularidades en el padrón electoral. • 

“Están obligados a hacer la investigación correspondiente a fin de que se tenga a los responsables de los delitos y tendrá 
que hacerse responsable”. • “Vamos a denunciar vamos a ser coadyuvantes y eso sí, exigiríamos al organismo electoral 

que inicie la demanda”, finalizó. (J. Collazo, pág. 07) 

 El Reloj-Necesario filtro en quejas electorales: Durante la conferencia “Actos anticipados de campaña” que ofreció 
en la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, aseguró que en el año 2009, de las 

mil 176 quejas, sólo 30 eran asuntos que podrían impactar en lo que se debe y no se debe hacer en un proceso electoral. 
Por ello recalcó la importancia de que los partidos políticos e instituciones electorales deben de firmar un acuerdo 

institucional para que sólo se interpongan denuncias que, por su contenido a discutir, valgan la pena. Becerra Laguna 

agregó que para las elecciones federales de 2012, se avecinan retos importantes, pues además de tener la concurrencia 
de 3 elecciones federales, habrá 14 locales, y aún existen lagunas para determinar en qué momento se trata de 

precampañas o actos anticipados de campaña, además que en los medios de comunicación electrónicos los mensaje 
políticos ya no sólo se concentran en spots sino que se han extendido a lo largo de toda la programación, como por 

ejemplo en los infomerciales. Explicó que los tiempos de precampaña, en la mayoría de las ocasiones se utilizan para 
transmitir spots que corresponden a los partidos políticos no para promover a precandidatos con miras a una elección 

interna de cada instituto político. El especialista en temas electorales y democracia apuntó que otro reto importante para 

el proceso electoral federal que se avecina es la vigilancia de actos anticipados de precampañas y campañas en Internet y 
a su vez en las redes sociales, pues se trata de un área que aún no ha sida regulada.  (Verónica Ángeles Cilia, pág. 3)   

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Berganza provoca fuga de militantes en Convergencia: Luego de su retiro de las filas del Partido 
Convergencia, el senador de la República, Francisco Xavier Berganza y candidato por el Partido Nueva Alianza (Panal) a la 

alcaldía de Tulancingo, será apoyado por al menos 22 regidores convergentes que también se retirarán del partido 

naranja y se volverán independientes. En una reunión con los regidores y cuadros de Convergencia, manifestaron su total 
apoyo al ex cantante, ya que ellos mismos manifestaron que no son convergentes, “que son Berganzistas”. Los regidores 

adelantaron que en la siguiente sesión de cabildo de sus municipios se declararán independientes, sin partido político. “No 
son 3 ó 4 que se van como dijo el dirigente de Convergencia. Sesionamos 22 regidores que se volverán independientes, 

así como cuadros políticos, lo cuales establecimos una agenda, donde de acuerdo a los intereses municipales de los 

ciudadanos involucrados, se llevará a cabo la evaluación de donde participaran y donde no, en un ejercicio democrático 
que no establecían los nuevos integrantes de Convergencia en Hidalgo”, señalaron. Hasta el momento, se contabilizan al 

menos 25 mil personas las que apoyarán la candidatura de Francisco Xavier por la presidencia municipal de Tulancingo 
para las elecciones del 3 de julio, quien estará representando al Panal como su abanderado. Por su parte, el diputado 

local José Ramón Berganza Escorza descartó unirse a las filas del partido Nueva Alianza (Panal) como lo hizo su hermano 
y senador de la república Francisco Xavier, quien el domingo anunció que será el candidato de ese partido a la alcaldía de 

Tulancingo. El diputado independiente, quien renunciara al partido Convergencia apenas la semana pasada junto con el 

senador, manifestó que apoyará a su hermano en la búsqueda en la alcaldía de Tulancingo. “Yo soy diputado 
independiente, así me quedo. Agradezco a Nueva Alianza la apertura a la candidatura de mi hermano, respeto la decisión, 

todo mi apoyo para la candidatura de mi hermano, sí estoy totalmente convencido de que es el mejor perfil y mejor 
proyecto para Tulancingo, pero yo así me quedo”, dijo el legislador local. Aunque por el momento no piensa unirse a otro 

partido, aceptó que recibió propuestas de los demás entes políticos para unirse a sus filas, incluido el PRI, por lo que no 

descartó que eventualmente se pudiera unir a una propuesta política, pero insistió que por el momento seguirá como 
diputado independiente. “Ha habido invitaciones todos los partidos, pero les he dicho que mi decisión es quedarme así, 

voy a seguir en la política, esa es mi pretensión, sé que los partidos son el vehículo, nunca sabes, tiempo al tiempo”, 
refirió. Por último negó que su hermano haya renunciado a Convergencia por tener un compromiso previo con el Panal.  

(Misael Zavala, pág. 11) 
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Milenio-Todos Somos Zimapán pide a Williams ser gallo del PRD: El Movimiento social Todos Somos Zimapán 

(TSZ), exhortó a la dirigencia del Partido de la Revolución Democrática (PRD) para que garantice una elección limpia en la 

contienda interna para la presidencia municipal de Zimapán, donde llevan a Arturo Williams Trejo como aspirante. “Que la 
elección del candidato a la presidencia de Zimapán sea con absoluta responsabilidad, toda vez que esta definición está 

estrechamente ligada con nuestra Lucha en contra del Basurero de Desechos Tóxicos y en Defensa de la Vida y el Agua 
de nuestras familias”, indicaron. En su última asamblea pública, el movimiento TSZ eligieron Williams Trejo como su 

candidato a la alcaldía, “porque durante más de 4 años ha demostrado compromiso y firmeza con las causas del pueblo. 

Porque siendo secretario municipal cumplió con creces las expectativas haciendo frente a la Policía Federal para impedir la 
entrada de los camiones de desechos tóxicos exponiendo aún su propia integridad”. Además de una elección en juego, el 

próximo alcalde de Zimapán también tiene que evitar la reapertura del Basurero Tóxico que aún está en litigio 
internacional, así como el cumplimiento de los compromisos de obra en materia hidráulica. “Entendemos que el espíritu 

del PRD es la defensa de las causas sociales por lo que de permitir que grupos entreguistas encabecen la contienda 
municipal, como ya ocurrió en la pasada elección a diputado local, sería una evidencia clara de la traición a los principios 

del partido, cuando el candidato propuesto por José María Lozano es parte del nepotismo”, señalaron. (Misael Zavala, 

pág. 11) 

El Reloj-Convergencia fortalecerá candidaturas: A pesar de la presunta desbandada de regidores y militantes de 

Convergencia, la Comisión Ejecutiva fortalecerá candidaturas en una treintena de municipios, de éstos, 10 en alianza de 

facto con los Partidos Acción Nacional y de la Revolución Democrática, reveló su dirigente estatal, Luis Gerardo Ize 
Malaise. Precisó, la coalición Poder con Rumbo trabaja en 11 municipios, además de una decena de lugares donde, el 

naranja participará solo; de esta forma, su panorama político-electoral está diseñado en 30 demarcaciones con 
probabilidades de triunfo. Entre los municipios que habrá alianzas de facto está Metepec, Epazoyucan, Tecoazautla, 

Huichapan, Tepeji del Río, San Agustín Tlaxiaca, Santiago Tulantepec y Singuilucan, Acaxochitlán y Tianguistengo. 
Manifestó que la decisión unánime de Francisco Xavier y José Ramón Berganza Escorza de abandonar las filas de 

Convergencia no tiene un impacto negativo, al haber un trabajo de diez meses atrás, el cual forma parte al tomar las 

riendas del partido desde el mes de octubre. Ize Malaise, comentó que de los 30 regidores que mantiene Convergencia, 
pronostica que sólo cinco puedan abandonar las filas y presentar su retiro definitivo, situación que no descarta se dé en 

próximos días. Al tiempo, reiteró que la candidatura por Tulancingo no tenía nombre, menos dueño, es decir, el senador 
hoy independiente, Francisco Xavier no la tenía asegurada, tras afirmar que no había acuerdos para tal efecto. (Verónica 

Ángeles, pág. 2) 

Síntesis- Respeta PRD decisiones de la militancia: El anuncio de la salida de militantes del Partido de la Revolución 
Democrática de diferentes regiones del estado, es respetable pero no de compartirse, coincidieron en señalar los 

legisladores locales del PRD, en el Congreso Local quienes lamentaron la postura de algunos militantes de su partido. Al 
respecto Ramón Flores Reyes, señaló ser respetuoso de todo lo que hagan sus compañeros de partido, pero aseguró no 

estar de acuerdo en que se tenga que actuar de esa manera en los momentos en que se requiere de fortalecer a la 

izquierda en la entidad, tal y como en su momento lo aceptaron al afiliarse a ese partido. “Como se han dado las cosas 
pues en estos momentos yo solamente puedo responder por mis actos y conducta personal, por lo que no puedo  juzgar o 

censurar y menos responder por las conductas de otros porque cada quien debe ser responsable de lo que haga y por eso 
solamente puedo decir que lo que han hechos algunos perredistas es que respeto su decisión pero no la comparto”.            

Por su parte las diputadas Sandra Ordaz Oliver y Hermenegilda Estrada Díaz, se manifestaron en el mismo sentido al 

referir la primera de ellas que es una situación normal dentro de los partidos políticos principalmente en época de 
elecciones, además de referir que aún no se concreta nada y que en este caso la situación puede no ser tan drástica 

como se ha hecho referencia. De igual manera lamentó que haya posturas personales o de grupo que en estos momentos 
afecten a su partido, aunque aseguró que habrá quienes reconsideren su postura respecto a su salida y que al final 

puedan salir fortalecidos  y alcanzar los triunfos esperados en los comicios del 3 de julio. Por su parte Estrada Díaz, afirmó 

desconocer que al menos en la zona de la Huasteca, que representa en el congreso local haya situaciones de este tipo por 
lo que aseguró que lo más importante en estos momentos es que los integrantes de la dirigencia de su partido como los 

grupos de inconformes lleguen a un acuerdo y con ello lograr las metas de triunfo en los siguientes comicios. (Jaime 
Arenalde, pág. 4) 

Síntesis-Gloria y Naty tras la candidatura: Finalmente la política pone frente a frente Gloria Romero León y a 

Natividad Castrejón Valdés en su búsqueda de la candidatura a la presidencia municipal de Pachuca, bajo los logotipos de 
la alianza “Hidalgo Nos Une”, que en esta segunda emisión conjunta los intereses electorales del PAN y del PRD. A 

Romero y a Castrejón los une la amistad y haber compartido el proyecto de José Antonio Tellería Beltrán durante su 
administración municipal de la capital del estado en el trienio 2000-2003. Ella fue presidenta del DIF municipal y él se 
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ocupó de brindar asesoría diversa a la presidencia municipal. Ahora ambos vuelven a coincidir, pero en la necesidad de 

poner al servicio de sus intereses políticos personales sus mejores cualidades y sus más eficaces contactos y propuestas 

para alcanzar el propósito de encabezar la candidatura. Ciertamente los dos conocen el manejo de una presidencia 
municipal y en específico de la más grande del estado. En la administración de Tellería Beltrán, tanto Gloria como 

Natividad participaron en las reuniones semanales de vinculación y llegaron a acumular información amplia y suficiente 
sobre los asuntos relativos a los temas de administración, presupuesto, contraloría, policía municipal, entre otros. A 

Natividad Castrejón lo respalda la Unión de Fuerza Indígena y Campesina (Ufic), por parte del PRD, y seguramente 

tendrán un peso importante los contactos panistas que todavía mantiene y que le podrían servir muy bien para respaldar 
su intención de ser el candidato de la coalición “Hidalgo Nos Une”. También tiene en su haber la experiencia de haber 

participado en dos campañas anteriores.Además de ser haber sido la compañera y esposa de José Antonio Tellería, el 
primer alcalde de oposición de Pachuca -y único hasta el momento-, Gloria Romero es diputada federal panista, fue 

regidora albiazul durante la gestión de Omar Fayad Meneses y cuenta entre sus haberes con el apoyo de Xóchitl Gálvez 
Ruiz para llevar a cabo su trabajo de proselitismo, si es que obtuviera la postulación para representar a la referida alianza. 

Cualquiera de los dos que logre alzarse con la candidatura tendrá que contender contra un aspirante priista que tendría 

no solamente que ganar la elección, sino arrasar y minimizar la popularidad de Xóchitl Gálvez en la capital del estado y del 
propio Tellería Beltrán. (Georgina Obregón, pág. 6)  

El Sol de Hidalgo-Juan Ortiz Simón candidato del PRD por Ixmiquilpan: Juan Ortiz Simón recibió su constancia 

por parte de la Comisión Nacional Electoral del PRD, que lo convierte en el candidato oficial a la Presidencia Municipal de 
Ixmiquilpan, que llevará en la suplencia a Joel Hernández Rivera. El abanderado convocó a los contendientes del PAN a 

respetar los resultados de la próxima encuesta entre militantes y simpatizantes de ambos institutos políticos, en la cual 
elegirán al aspirante de la coalición. "Soy humilde y tolerante. Voy a ofrecer lo que tengo y lo que puedo: experiencia, 

trayectoria política y hablar de frente a la sociedad". No va prometer lo que no se va cumplir, ni va engañar a los 
electores. "Yo no voy a decir lo mismo que otros: construir un mercado municipal, central de abasto o terminal de 

autobuses". Mejor va buscar inversionistas que hagan posible eso, es un hecho que el presupuesto municipal no alcanza 

para esas obras. "Si hay quienes deseen usar su dinero en construirlos, vamos a generar empleos". También afirmó que 
no habrá una desbandada de militantes del Sol Azteca por su candidatura. Dirigente estatal de la Unión y Fuerza Indígena 

Campesina (UFIC), garantizó que los afiliados en el municipio, aproximadamente cinco mil, se mantendrán para garantizar 
un triunfo en los comicios municipales. Sin referirse a la corriente perredista venida a menos, dijo a medios de 

comunicación que de varios municipios habría una renuncia a la militancia en el Sol Azteca, el habló de lo contrario. 

"Aquellos que anden amagando con salirse, será porque trabajarían a favor del PRI, traicionarían al PRD y la sociedad que 
cree en nosotros". La UFIC mantendrá lealtad al partido en Ixmiquilpan, lo prometió. Mientras la encuesta se realiza en el 

municipio, Juan Ortiz elabora su plan de trabajo de la virtual campaña y el que promovería entre los votantes para el 
gobierno municipal, en caso de ganar los comicios del tres de julio. (Redacción, Ojo Política ) 

La Crónica de Hoy-Refuta Ize presunta deserción de Convergencia: Es totalmente falso que existan renuncias 

masivas a consecuencia de la salida de los herma-nos Berganza Escorza del Partido Convergencia; hasta el momento esas 
dos deserciones son las únicas que se han presentado ante la dirigencia estatal del organismo político, afirmó su 

presidente en la entidad, Luis Gerardo Ize Malaise. "Se han enviado diversos correos electrónicos apócrifos, 
principalmente emitidos por Fernando León, quien señala a nombre de Convergencia que hay miles y miles de militantes 

que están desertando del partido por la renuncia del senador Francisco Xavier Berganza Escorza, los cuales son falsos". En 

entrevista para La Crónica de hoy en Hidalgo, Ize Malaise enfatizó que "yo puedo asegurar que al día de hoy, las únicas 
renuncias oficiales a la militancia de Convergencia son las del senador y su hermano, el diputado local José Ramón 

Berganza Escorza". Sin embargo, aclaró, "no descartamos aún que pudiera registrarse el caso de que dos o tres regidores 
más también presenten sus respectivas renuncias a la militancia, pues son gente que pertenecen al grupo del senador, 

pero no pasa de ellos".  En tanto subrayó que la salida de Francisco Xavier no afectará el rumbo, sino por el contrario 

"nos fortalece como instituto político, pues vemos que la militancia que se quedó es porque busca un nuevo destino del 
estado y porque estamos construyendo un proyecto sólido para las elecciones municipales". Además. Desmintió que la 

salida de Berganza Escorza se refiriera a que se le hubiera quitado su candidatura, "según relataban en un documento 
apócrifo que el Consejo Estatal se había reunido para retirarle la candidatura por Tulancingo, cosa que es una total 

mentira, nosotros estábamos de gira en la huasteca con la militancia". Cabe decir que el pasado 17 de abril el Consejero 
Nacional de Convergencia, Fernando Jesús León Rodríguez supuestamente envió un comunicado de prensa a través del 

correo electrónico convergericiahidalgo@yahoo.com.mx en nombre del Comité Directivo Estatal, refiriendo que más de 25 

mil militantes eran seguidores de Francisco Xavier Berganza Escorza. Además de reconocer y felicitar al senador por su 
postulación como precandidato del Partido Nueva Alianza para el ayuntamiento de Tulancingo de Bravo. (Enrique 

Juárez, pág. 04) 
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La Crónica de Hoy-Pide Porras pruebas de fugas en el sol azteca: Quien diga que más de 6 mil perredistas 

presentaron su renuncia a la militancia debe ofrecer pruebas, pues la dirigencia estatal no ha recibido ni una sola por 

desacuerdo en las decisiones tomadas por consenso rumbo a las elecciones del 3 de julio, manifestó Pedro Porras Pérez, 
líder estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD). Además, expresó que Hugo Jaciel Mendoza sigue trabajando 

al interior del sol azteca en Hidalgo, por lo que desmintió la información de que éste había abandonado las filas 
perredistas; “por el momento puedo decir que él está impulsando al partido, hace pocas horas tuve conversaciones con él 

y sigue dentro del partido”. A pesar de lo que digan otras personas, advirtió, existe una gran unidad, “todo parece indicar 

que esta jornada de renovación de ayuntamientos la vamos a pasar de forma tranquila; hay discrepancias, pero no como 
para decir que habrá fuga de militantes”. (Enrique Juárez, pág. 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-IFE detecta cambios de domicilio atípicos: Tras el proceso para la entrega de credenciales de elector en 
Hidalgo, el Instituto Federal Electoral (IFE) informó que existen 155 cambios de domicilios irregulares que corresponden a 

distintos módulos de atención en la entidad y el vecino Estado de México, que serán investigados antes de los comicios de 
julio próximo. De acuerdo con el organismo electoral, en estos casos, se han detectado dobles cambios de domicilio hacia 

el Estado de México, “primero e inmediatamente después hacia Hidalgo”, en momentos en que por las distintas fechas de 

corte de las listas nominales en esos estados, pretenden incluir y habilitar a los mismos electores en las listas nominales 
definitivas de ambas entidades para los procesos electorales. Para Hidalgo se renovarán a los 84 ayuntamientos, entre 

ellos síndicos, regidores y presidentes municipales; mientras que el Estado de México los comicios se registrarán por el 
cambio de gobierno, en sustitución del gobernador priista, Enrique Peña Nieto. Según información del Instituto Federal 

Electoral, a través de la Dirección Ejecutiva del Registro Federal de Electores, colabora con los Organismos Locales 

Electorales para la conformación y entrega de las listas nominales de electores que serán utilizadas en la próxima jornada 
electoral de julio en los estados de Coahuila, Hidalgo, México y Nayarit. Al cerrar el periodo de credencialización en estas 

entidades, el IFE indicó que tras el monitoreo de los trámites registrales que se realiza permanentemente en el Registro 
Federal de Electores, se han detectado poco más de cuatro mil trámites de cambio de domicilio hacia los estados de 

Nayarit, México e Hidalgo, “que resultan atípicos respecto del comportamiento normal de trámites en las localidades en 
que se realizaron en esos estados”. “Los 4 mil 16 cambios de domicilio posiblemente irregulares corresponden a trámites 

que se realizaron en distintos módulos de atención de esas entidades principalmente durante los meses de enero a marzo 

del presente año”, informó el IFE. Los tramites posiblemente irregulares, sólo forman parte del 0.03 por ciento de la lista 
nominal en cada estado, sin embargo el IFE tomó en cuenta los casos y serán investigados por el organismo electoral con 

la realización de visitas de verificación a los domicilios de los electores para confirmar que en realidad ocupan sus 
viviendas en un solo estado y no se trata de turismo electoral. “Se investiga en los domicilios, desplazando servidores 

públicos a los domicilios de origen así como a los de destino, para realizar una exhaustiva verificación de la autenticidad 

de estos cambios de casas”, dio a conocer el IFE en su página de Internet. Los casos donde se detecten los elementos de 
irregularidad, los trámites serán cancelados, los ciudadanos que hicieron sus trámites irregulares serán dados de baja de 

la lista nominal correspondiente y en su caso, se presentarán las denuncias de ley ante la Fiscalía Especializada para la 
Atención de Delitos Electorales (FEPADE) de la Procuraduría General de la República (PGR), por ser el turismo electoral un 

delito federal. “El IFE garantiza de esta manera la imposibilidad de alteración del padrón para conformar listas de 

electores definitivas confiables y seguras”. Operativos de verificación ••• Ana Alicia Hoyo Chalit, vocal del Registro 
Federal de Electores, informó que las irregularidades fueron notificadas por los distintos partidos políticos del estado y el 

IFE realiza operativos de verificación de esos electores y domicilios desplazando servidores públicos a los domicilios de 
origen. Recientemente la funcionaria del IFE informó que poco menos de 10 mil personas se podrían quedar sin votar en 

Hidalgo en las próximas elecciones municipales del 3 de julio por no contar con su credencial de elector. De acuerdo con 
la vocal del Registro Federal de Electores, el pasado viernes fue el último día para que los hidalguenses acudieran a 

recoger sus credenciales de elector y puedan votar en julio, no obstante cerca del uno por ciento de los votantes no ha 

recogido este documento, de un padrón de un millón 924 mil 558 ciudadanos en edad de sufragar. “Se calculan que se 
queden alrededor de 10 mil credenciales que representaría menos del uno por ciento de lo que es el valor del padrón”, 

expresó. (Misael Zavala, pág. 06) 

Milenio-Diputados van contra el turismo electoral: Diputados locales de diferentes fracciones coincidieron en que 
los casos de turismo electoral deben investigarse y si se encuentran culpables, debe aplicarse la ley sin importar la 

filiación política. Después de que se diera a conocer que el Instituto Federal Electoral (IFE) detectó miles de movimientos 
irregulares en los cambios de domicilio entre los estados de México e Hidalgo además de cientos de personas que 

aparecen en dos listas nominales de ambas entidades, los legisladores hidalguenses se pronunciaron a favor de que se 
investigue cada caso. La Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), órgano dependiente de la 
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Procuraduría General de la República (PGR) es la encargada de investigar este tipo de casos. El presidente de la Junta de 

Gobierno del Congreso local, Ramón Ramírez Valtierra, refirió que la Fepade debe aplicar la ley a las personas que 

resultan responsables. “Que aplique la ley, como ciudadanos, nos interesa vivir en el marco de derecho que tenemos, 
fortalecer ese marco de derecho y para fortalecer ese respeto a la ley que todos debemos de tener debe de darse 

seguimiento a esas investigaciones y por supuesto sancionar a quien haya cometido alguna irregularidad, sea del partido 
que sea”, dijo el priista. El diputado del Partido de la Revolución Democrática (PRD) Ramón Flores Reyes manifestó que se 

deben de atender estos movimiento irregulares y que los partidos políticos deben de poner de su parte para que esto no 

suceda. “Creo que las organizaciones y los partidos somos los directamente responsables de que los proceso no se 
manche y se den con toda transparencia, si no poco a poco, en lugar de dar certidumbre para votar, se provoca que 

desconfía más de los procesos, desconfíe de los partidos, hay que actuar con transparencia y responsabilidad no sólo en 
este proceso sino en todos”. Por su parte, el legislador del Partido del Trabajo (PT) Arturo Aparicio Barrios reprobó al 

“turismo electoral” y lo calificó como una trampa. “Eso es hacer trampa, aquellos que quieran hacer trampa, al rato va 
salir muy claro. Se está tomando mucho cuidado por parte de los partidos políticos para revisar estos casos”. (Gustavo 

Godínez, pág. 07) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Líder de la CNC llega al Congreso estatal: Suple a Marcela Vieyra Alamilla. El líder en Hidalgo de la 
Confederación Nacional Campesina (CNC), Onésimo Serrano González, rindió protesta ante el pleno de XLI legislatura 

como diputado local en suplencia de Marcela Vieyra Alamilla, quien solicitó licencia hace un par de semanas para sustituir 
a Ramón Ramírez Valtierra en el Congreso federal. El dirigente campesino negó que su llegada al Congreso local se deba 

a una cuestión de discriminación de género contra su compañera Marcela Vieyra y aseguró que el eje de su propuesta 

legislativa será la defensa del campo, por lo que ya prepara algunas reformas en este rubro. En respuesta a las críticas de 
grupos feministas que han reprobado el hecho de que Vieyra Alamilla haya cedido su puesto para que él llegue a la curul, 

dijo: “fuimos electos bajo una fórmula, lo que haga Marcela o lo que haga yo será en beneficio del distrito de Tula y del 
estado, aquí no hay nombres, hay fórmulas, hay causas y razones por las que estamos aquí”. “Ahora tenemos una 

diputada federal mujer, no hay una lucha de género, fuimos electos en fórmula, no se votó la mitad por Marcela y la 
mitad por Onésimo, se votó por una fórmula, aquí no hay lucha de género, mi trabajo legislativo va a tener dos bases, la 

defensa del campo y la defensa de las mujeres”, aseguró. Advirtió que no dejará la dirección estatal de la CNC, pues está 

dentro del marco de la ley, “le vamos a ganar más horas al día para atender todo”. (Gustavo Godínez, pág. 11) 

Milenio-Aprehenden a 28 zetas ligados a coche bomba: La Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo (SSPH) 

presentó a 28 detenidos en el municipio de Tula de Allende y cuatro más en Tulancingo, presuntamente relacionados con 

el atentado del coche bomba registrado el pasado 22 enero en la región de Tula donde murió el comandante hidalguense, 
Víctor Peña. De acuerdo con Damián Canales Mena, titular de la SSPH, la detención se llevó a cabo, luego de que 

elementos de la Agencia Investigadora del estado realizaran un operativo con elementos encubiertos durante el pasado 
sábado 16 de abril, tras recibir información de la presencia de integrantes del crimen organizado en la zona sur de 

Hidalgo. Señaló que el proceso para la captura de los sospechosos se realizó en conjunto con la Procuraduría de Justicia 

del Estado (PGJH) tras recibir información de que los autores de la explosión del coche bomba se replegaron por dos 
meses de la zona y de que están relacionados con el cártel de Los Zetas. Se informó que para la localización se obtuvo 

información de los días y horas que frecuentaba el jefe de plaza de Tula, Héctor Hugo Espiricueta Escobar, alias El 
Comandante Leo, originario de Ciudad Mendoza, Veracruz; además de nombres y apodos de quienes brindaban 

protección al grupo delictivo de Los Zetas en aquella región, así como de Carolina Rueda Martínez, alias “La Pantera”, de 
23 años de edad, y que según las autoridades es la más sanguinaria de la célula criminal. Al inicio del operativo, 

participaron 40 agentes investigadores y luego de conocer la ubicación de los objetivos, al lugar se trasladaron 

únicamente 250 efectivos de la Coordinación de Seguridad por lo que el operativo se alargó hasta las 13:30 horas del día 
domingo. Las aprehensiones se realizaron en los centros nocturnos de “Yulber” y en el “Copa de Oro”, además del Hotel 

San Marcos y en casas de seguridad ubicadas en la comunidad de Progreso en el municipio de Atotonilco de Tula, la 
colonia el Carmen, Unidad Habitacional de Pemex, y el fraccionamiento arboledas en el municipio de Tula de Allende, 

donde no hubo enfrentamientos ni se accionó ningún tipo de arma por parte de los policías y delincuentes. Los efectivos 

decomisaron un arma AR-15 calibre 2.23 con lanza granadas, AR-15 calibre 5.56, cinco cuernos de chivo calibre 7.62, un 
arma tipo escuadra calibre nueve milímetros, nueve catadores para cuerno de chivo calibre 7.62, cinco cargadores para 

AR-15 calibre 2.23 y dos cargadores para pistola calibre nueve milímetros. La policía estatal capturó a Juan Carlos 
Caballero, Edward Huberto Santibáñez, Gilberto Falcón Ángel, Julio César y Víctor Daniel Sais, Carlos Guillermo García, 

sicario encargado de ejecutar personas; Roberto Alejandro Barrón, Rádames Rodríguez, Alejandro Mata, Alejandro Crespo, 
Luis Archila, Daniel Álvarez, David Rosales, Edgar Solís, Juan Velásquez, Víctor Daniel Sais, Ángel Ortega, Roberto 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

7 de 17 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
77  

 

Hernández, Luis Ángel García, Herber Pedraza Becerra encargado del bar Yulber y José Luis Sosa Olvera. Además de Lani 

Anahí Cortes, Judith Velázquez, Saraí Castro, Denise Madrid, Jazmín Elizabeth y Yajaira Samudio, supuestos relacionados 

con seis ejecuciones y con el coche bomba de enero. No descartan venganza ••• El secretario de Gobierno, Fernando 
Moctezuma Pereda confesó que no descartan una venganza en contra de policías y mandos por parte de la organización 

criminal de Los Zetas, derivado del operativo, el cual dejó como saldo 32 personas detenidas, quienes presuntamente 
formaban parte de esa célula. “No se escapa esa posibilidad, es una realidad y por eso tenemos que tener acciones 

permanentes de inteligencia y prevención”, señaló el encargado de la política interna hidalguense durante la presentación 

de la célula delictiva detenida. El gobierno de Hidalgo, dijo, reconoce la labor de los policías hidalguenses: “es admirable 
lo que han logrado, tenemos que apoyarlos, pero también tenemos que cumplir con un esfuerzo permanente de 

salvaguardar la seguridad”. Por eso, advirtió, que el gobierno no bajará la guardia para combatir al crimen organizado y 
narcotráfico en la entidad hidalguense. (Juan José Fernández, pág. 31) 

Milenio-Consignarán a SIEDO a los detenidos en Tula: El procurador de justicia del estado, Alejandro Straffon Ortiz 

señaló que se integrará el expediente con todos los elementos correspondientes que se aseguraron durante el operativo 
del fin de semana pasado y las declaraciones de los 28 aprehendidos, a fin de que la Procuraduría General de la República 

(PGR) absorba el caso, por tratarse de integrantes de un grupo de la delincuencia organizada. Detalló que aún se toman 
las declaraciones de todas las personas aprehendidas durante el operativo en Tula de Allende, quienes se encuentran 

relacionadas con seis averiguaciones previas por el delito de homicidio en cohecho con la delincuencia organizada, y por el 

acopio de armas de fuego de uso exclusivo del Ejército, además de las indagatorias que los señalan como participes del 
coche bomba en meses pasados. “Tenemos que hacer un desglose correspondiente para que la averiguación sea atraída 

por la Procuraduría General de la República (PGR), por tratarse de delincuencia organizada”, afirmó. El procurador 
aseguró que todas las personas que han sido detenidas y que se encuentran relacionadas con el crimen organizado ya 

fueron puestas a disposición de la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada y algunas 
ya se encuentran recluidas en distintos penales federales de la República. Con la reciente captura de 28 personas 

vinculadas con el crimen organizado, el número de detenciones por el mismo delito asciende a 170, lo que las autoridades 

consideran un duro golpe a las estructuras de la delincuencia organizada. Están en espera de que se fije una fecha para 
someterse al examen de confianza en el Centro de Control y Confianza (C-3), el cual incluye pruebas toxicológicas, 

polígrafo y de conocimientos. (Juan José Fernández, pág. 31) 

Criterio- Pedraza al frente en área de prensa- El ex presidente de la junta de gobierno del Congreso local, Roberto 
Pedraza Martínez, fue designado ayer como Coordinador General de Comunicación Social del gobierno del Estado de 

Hidalgo, puesto que dejó Pascual Cervantes el pasado 7 de abril. Por instrucciones el mandatario José Francisco Olvera 
Ruiz, el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, realizó el nombramiento de quien hasta el día de ayer, 

fuera el coordinador de Asesores del gobernador. Asimismo, se ratificó como director general de Información a Antonio 
Meza de la Torre, quien estuvo provisionalmente a cargo de la oficina por más de diez días. Este enroqué fue inesperado 

pues en la carrera política de Pedraza Martínez siempre se ha enfocado en las áreas legislativas, pues ha sido dos veces 

diputado federal, senador suplente y legislador local. Originario de Ixmiquilpan, de donde también fue presidente 
municipal, el ex diputado siempre se caracterizó en la pasada 60 Legislatura por sus declaraciones amenas e incluso 

explosivas. Tal fue el caso cuando se lió a expresiones con la ex candidata a la gubernatura Xóchilt Gálvez Ruiz, quien lo 
acusaba de principal causante de los conflictos agrarios en el Valle del Mezquital. El político hidalguense, desde hace 

décadas ha sido miembro del Partido Revolucionario Institucional (PRI). (Antonio Alcaraz, página 04) 

Plaza Juárez-Hidalgo en seguridad, que cumpla el gobierno federal: El gobierno del estado ratifica y demuestra el 
compromiso que se tiene en materia de seguridad, afirmó Fernando Moctezuma Pereda, secretario de Gobierno, luego de 

la presentación que se realizó de 28 personas detenidas y pertenecientes a la delincuencia organizada, a quienes se les 

adjudican seis ejecuciones y el carro-bomba en la región de Tula. Luego de la solicitud del gobierno federal a los estados 
para colaborar y dar resultados, el secretario de Gobierno manifestó que Hidalgo cumple a cabalidad este compromiso de 

colaboración interinstitucional. Moctezuma Pereda fijó la posición de gobierno del estado: “estamos pidiendo a todas las 
instancias, tanto del ámbito legislativo, que hagan una presión al cumplimiento que debe tener el gobierno federal con los 

estados –en la materia de seguridad-, aquí está la muestra, gobierno de Hidalgo está cumpliendo y apostándole a la 
seguridad; hoy vale la pena que ellos hagan lo propio, que a quien entregue buenos resultados, le den recursos 

extraordinarios”. En cuanto a la presencia de cuerpos de hidalguenses en la narcofosa de San Fernando, Tamaulipas, 

Fernando Moctezuma reveló que están por confirmar los resultados; “estamos esperando la confirmación, 
lamentablemente sí han acudido otras personas a preguntar por sus familiares que consideran pudieran estar en estas 

narcofosas; se estima que pudieran ser siete los hidalguenses localizados”. (Nadia Mejía, página 03) 
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El Sol de Hidalgo-Asignan comisiones en el congreso: Arturo Aparicio, del Partido del Trabajo, sería el único 

diputado en no presidir una comisión permanente en el Congreso hidalguense, de no asignársele, irónicamente, la 

correspondiente al Trabajo, la cual, hasta ayer, era la única que estaba en negociaciones de las 30 que contempla la Ley 
Orgánica del Poder Legislativo. Lo anterior, conforme a la integración de las comisiones que ayer fue aprobada por la 61 

Legislatura, en la que el PRI preside 14, Nueva Alianza, seis; PRD, cuatro; PAN, tres; Partido Verde, una, y el diputado 
independiente Ramón Berganza, una; hasta antes de que se decida al presidente de la Comisión del Trabajo. 

COMISIONES ASIGNADAS BAJO CONSENSO- La asignación de las comisiones fue catalogada como buena por parte 

de los coordinadores de bancada del PAN, Yolanda Telleria; del PRD, Ramón Flores; y de Nueva Alianza, Adrián López, 
mientras que el del PRI, Ramón Ramírez omitió hacer comentarios al respecto, previo a la aprobación del dictamen 

correspondiente. La panista Yolanda Tellería explicó que la distribución es resultado de un trabajo de varios días. "Creo 
que fueron flexibles para darnos lo que nosotros habíamos pedido como fracción y con respecto a nuestro perfil", apuntó, 

precisando que presidirán Industria, Comercio y Servicios, así como Asuntos Indígenas y Derechos Humanos. Por su 

parte, el perredista Ramón Flores aseveró que la asignación fue equitativa conforme a la representación de cada partido, 
siendo para el PRD cuatro, "y siento que estamos bien. Vamos a dialogar con los compañeros a ver su opinión", dijo, 

precisando que presiden Salud, Cultura, Protección Civil y Adultos Mayores. A su vez, de Nueva Alianza, Adrián López 
aseveró que todo fue cabildeado de forma normal y de acuerdo al perfil de cada cual, sin que algún partido resultara 

ganador. Apuntó que presidirán las de Educación, Turismo, Equidad de Género, Población y Migración, así como Ciencia y 
Tecnología y la de Niñez, Juventud y del Deporte. RINDE PROTESTA ONÉSIMO- Por otra parte, el dirigente estatal de 

la Confederación Nacional Campesina (CNC), Onésimo Serrano, rindió protesta ayer como diputado local, en sustitución de 

Marcela Vieyra, quien ocupó, a su vez, la curul federal que dejó vacante el actual presidente de la Junta de Gobierno del 
Congreso hidalguense, Ramón Ramírez. El nuevo diputado señaló que su labor legislativa estará encausada a dos 

prioridades: la defensa del campo y la protección a las mujeres, descartando que su llegada al Congreso haya ocurrido en 
contra de la equidad de género del Congreso, sino porque Marcela Vieyra debió ocupar un escaño del ámbito federal. 

Asimismo, expresó que "el campo no tiene una filiación política determinada, sino ganas de que volteen a verlo y trabajar 

mejor", apuntando que llega a reforzar la bancada priista, los proyectos que presente, así como la presencia del sector 
campesino hidalguense que requieren ser escuchados. Adelantó que las propuestas legislativas que presentará, estarán 

encaminadas a que haya un campo más justo, que se modernice y sea más productivo, así como encontrar mecanismos 
que capaciten a los campesinos y sean más actuantes y reciban más apoyo, sin distinción de ideologías y en beneficio de 

todos los hidalguenses. RAMÓN BERGANZA NO SE VA AL PANAL En tanto, Ramón Berganza, ex diputado de 
Convergencia y actualmente independiente, negó que será parte de Nueva Alianza, partido que postuló a su hermano 

Francisco como candidato a la alcaldía de Tulancingo, a quien apoyará, pero sin militar en el Panal. Además, negó que 

haya un doble juego en cuanto a que él y su hermano renunciaron a Convergencia, pero ambos no se sumen a Nueva 
Alianza, argumentando al reportero: "Hermano, yo respeto todas las opiniones, pero siempre he dicho: «tiempo al 

tiempo». Soy diputado independiente y así me quedo". Además, dijo que ha recibido invitación de todos los partidos para 
integrarse, "pero les he agradecido y les he dicho que mi intención es quedarme como independiente... incluido el 

PRI".(Redacción, Ojo Política) 

La Crónica de Hoy-Comunicación nombra titular: El secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, realizó 
este lunes el nombramiento de Roberto Pedraza Martínez como coordinador general de Comunicación Social, por 

instrucciones del gobernador José Francisco Olvera Ruiz. Asimismo, el funcionario ratificó como director general de 

Información a Antonio Meza de la Torre, quien estuvo a cargo de esta oficina en los últimos días. Cabe señalar que 
Pedraza Martínez presidía la Coordinación de Asesores del mandatario hidalguense y anteriormente fungió como 

presidente de la Junta de Gobierno del Congreso local. (Redacción, pág. 04) 

Criterio-Inicia integración de las comisiones: A 18 días de haber tomado el timón del Poder Legislativo, por fin los 

30 diputados locales, se repartieron el igual número de comisiones de estudio y dictámenes, a excepción de la del 

Trabajo. En total el PRI presidirá 14; el Panal, seis; PRD, cuatro; PAN, tres; el PVEM y quien fuera diputado del Partido 
Convergencia, una sola comisión a cada uno; mientras que el PT, ninguna. Las más importantes, fueron acaparadas por 

los tricolores, destacando la comisión Inspectora de la Auditoría Superior del Estado, Legislación y Puntos 
Constitucionales, Hacienda, Gobernación y Seguridad Pública y Justicia. Las anteriores comisiones serán presididas, en ese 

mismo orden, por Ramón Ramírez Valtierra, Francisco Mendoza Guerrero, Reynaldo Solís Soni, Joel Nochebuena 

Hernández y Maribel Polanco Samperio. Por el Panal, sus seis legisladores abanderarán las comisiones de Educación, 
Población y Migración, Turismo, Equidad de Género, Ciencia y Tecnología y de la Niñez, Juventud y del Deporte. En 

cuanto a los perredistas, se llevan la Comisión de Salud, Protección Civil, Cultura y Adultos Mayores, encabezadas por 
Sandra Ordaz Oliver, Ramón Flores Reyes, Julián Meza Romero y Hermeregilda Estrada Díaz, respectivamente. El PAN, 

Derechos Humanos, Industria, Comercio y Servicios y Asuntos Indígenas, presididos por Damián Sosa Castelán, Yolanda 
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Tellería Beltrán y Prisco Manuel Gutiérrez Del Partido Verde, Christian Pulido se encargará de comisión del Medio Ambiente 

mientras que José Ramón Berganza Escorza ex diputado de Convergencia presidirá la de Transparencia y Acceso a la 

Información Pública Gubernamental. Finalmente, el diputado Arturo Aparicio Barrios del PT, no tendrá ninguna 
presidencia, sólo estará como secretario en varias comisiones. Aun así, todavía continúa pendiente la comisión del 

Trabajo, misma que se negociará en los siguientes días. ME QUEDO COMO DIPUTADO INDEPENDIENTE- El diputado 
José Ramón Berganza Escorza, quien renunciara al partido naranja junto con su hermano el senador y cantante Francisco 

Xavier, negó su adherencia al Panal, como lo hizo su consanguíneo, quien ahora, es el candidato por la alcaldía de 

Tulancingo. "No (me voy a sumar al Panal), yo soy diputado independiente. Nada más agradecería a Nueva Alianza la 
apertura de la candidatura de mi hermano y respeto su decisión y lo apoyo", expresó. Sin embargo, reconoció que ha 

habido acercamientos por parte de las diferentes bancadas, incluyendo la del PRI, para que se sume con ellos. Aún así, 
"mi decisión es permanecer independiente, y voy a seguir así", contestó Berganza Escorza. (Antonio Alcaraz, pág. 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

El Sol de Hidalgo-No es obsesión, sino anhelo, ser alcalde: "No desistir. Deseo trabajar para la gente. No es una 
obsesión, sino un anhelo", enfatiza Gildardo Hervert Hernández, aspirante a la alcaldía de Jaltocán por el Partido 

Revolucionario Institucional (PRI). Médico de profesión, menciona que siempre ha estado en la trinchera de servir, gracias 

a la medicina, una carrera noble, conoce de cerca las necesidades de la población, porque también escucha los problemas 
en calidad de ciudadanos de sus pacientes. Por eso conoce que el impulso a la economía de su municipio, a través de la 

creación de empleos, disminuiría los niveles de pobreza. Ejemplifica con el caso de los artesanos, uno de los sectores más 
olvidados. "Tienen una excelente producción y no es reconocida en la región de la Huasteca, porque es uno de los 

municipios más pequeños". También el de los jóvenes, pese a que muchos tienen un grado académico de licenciatura, 

pero las oportunidades de trabajo son nulas, así que se conforman con laborar en lo que sea o migrar. Actualmente, es el 
director del Centro de Rehabilitación Integral de Hidalgo (CRIH), en Huejutla, donde las largas jornadas de trabajo se 

concentran en los aquejados e, invariablemente, con el gusto y preocupación de sanarlos. Confiesa que, políticamente, no 
ha ostentado un puesto, lo cual representa una ventaja. "La gente conoce mi desempeño como profesionista y ciudadano. 

Ahora, que aspiro a un puesto de elección popular, me permitirá ser un verdadero servidor". Jaltocán está integrado por 
18 localidades y 5 barrios con 10 mil 900 habitantes, dedicados a labores de campo y artesanías, centrándose la 

productividad desde los 15 hasta los 40 años. Estudió su educación básica en esta tierra de la que es originario. El afán de 

profesionalizarse lo empujó a viajar a Pachuca a fin de estudiar la preparatoria.. Una vez terminada estudió en la Facultad 
de Medicina, en la Universidad Autónoma de Guadalajara, Jalisco. Tuvo la oportunidad de quedarse en este lugar, porque 

el nivel de vida es de mayor calidad, pero su amor por el municipio que lo vio nacer fue más importante. Ahora, aspira a 
servir en beneficio de los jaltoquenses. (Redacción, Ojo Política ) 

El Sol de Hidalgo- Evalúan daños causados por las intensas lluvias- La presidenta municipal de Pachuca, 

Geraldina García Gordillo, realizó un recorrido por diferentes puntos de la ciudad a fin de evaluar, junto con vecinos, 
daños registrados por las lluvias de las últimas 48 horas, así como valorar las afectaciones. En Valle de San Javier platicó 

con la familia Sadde Murillo, que se vio afectada al caer una barda que rodea su casa. De inmediato se tomaron las 

medidas en cuanto a seguridad, para protección de quienes ahí habitan. En la calle Fundadores, de la colonia Santa Julia, 
recibió peticiones de vecinos para desazolvar coladeras y calles anegadas con lodo y agua pluvial, con el objetivo de evitar 

más inundaciones, por lo que se comenzarán los trabajos respectivos. Ahí, una joven padeció la inundación total de su 
casa, por lo que la alcaldesa giró instrucciones para que se le apoyara con alojamiento y hacer las valoraciones necesarias 

respecto a la pérdida de sus pertenencias. En Santa Julia segunda sección, sobre la antigua carretera México-Pachuca, 
una familia pidió ser desalojada, por lo que el presidente del DIF-Pachuca, José Luis Osorio Piña, dio indicaciones para 

que pasaran la noche en el albergue que se ubica en Parque de Poblamiento. En toda la ciudad se comenzaron trabajos 

para remover el lodo, así como la basura que ha arrastrado el agua en diversos sectores. A esta gira de supervisión de la 
alcaldesa, acudieron los secretarios Héctor Fragoso Ortiz, de Servicios Municipales; Eliseo Ramírez, de Obras Públicas, y 

Ricardo Crespo Arroyo, de Secretaría General. (Abraham Ramírez, página 10) 
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Criterio-Pide alcalde a legisladores informarse antes de hablar: El alcalde, Jorge Márquez Alvarado, aclaró que 

para que él o sus funcionarios comparezcan ante el pleno del Congreso local, existe un procedimiento que se debe 
cumplir, no sólo porque a alguien se le ocurra.  Así respondió al diputado panista, Damián Sosa Castelán, quien la semana 

pasada desde tribuna, cuestionó la excesiva seguridad del presidente municipal, además de acusar a los escoltas de éste 
de provocar accidentes viales y exigir la comparecencia del secretario municipal, Eusebio Hernández, así como del director 

de Seguridad Pública, Efraín González. "Yo diría que primero se enteren de lo que sucede en Tulancingo y sino viven o 
asisten al municipio, que no hablen de él", conminó el presidente municipal tras aclarar que en la corporación preventiva 

existen 23 plazas vacantes y no 80, como lo manejó el legislador local priísta, Luis Alberto Marroquín. Recordó que el año 

pasado, con la detención de 21 elementos de Seguridad Pública por presuntos vínculos con la delincuencia organizada y la 
deserción de otra veintena de uniformados, quedaron 44 plazas disponibles, de las cuales, 21 ya fueron cubiertas. "Nos 

faltan 23 y no las hemos ocupado, porque están en proceso legal 21 policías municipales, razón por la cual el día viernes 
giré instrucciones para que causen baja temporal, con el único fin de resguardar sus derechos laborales y poder cubrir las 

vacantes, tal y como lo platiqué con el secretario de Seguridad, Damián Canales Mena", detalló. Márquez Alvarado indicó 

que el gobierno municipal paga el hospedaje y la alimentación de 40 elementos estatales, quienes coadyuvan en la 
vigilancia y resguardo de la población, por lo que nunca ha existido boquete alguno en la seguridad pública. Sobre la cifra 

errónea en cuanto al número de plazas vacantes que emitió el diputado local, Luis Alberto Marroquín, el alcalde consideró 
que son datos que éste debería saber y de no ser así, cuando guste puede obtener la información correcta. A la fecha, 

reiteró, ni él o algunos de sus funcionarios ha sido llamados a comparecer ante el pleno del Congreso. "Para que nos citen 

deben agotar, primero, todo el procedimiento, no nada más porque alguien quiera, sobre todo si éste alguien ni siquiera 
representa a Tulancingo". Jorge Márquez externó lo anterior luego de presidir el evento de entrega de 200 kits de 

uniformes y 24 radios tipo Matra a elementos del área preventiva, aditamentos en los que invirtieron recursos del Subsidio 
a la Seguridad Municipal (Subsemun) 2010, por 1 millón 205 mil 556 pesos. El titular de la corporación, Efraín González, 

garantizó que trabajan en la prevención, prueba de ello es la integración de 72 comités vecinales de vigilancia en igual 
número de colonias. (María Antonieta Islas, página 08) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Cambiemos a México a través del amor: AMLO… Andrés Manuel López Obrador llamó ayer a transformar a 
México por la vía espiritual, del amor al prójimo, y pidió a sus seguidores hacer de lado el odio y la codicia. El aspirante 

presidencial señaló que algo muy importante de su proyecto de nación es el “fortalecimiento de los valores”, además de 
las medidas políticas, económicas y sociales que se deben tomar para enfrentar la “decadencia” y reencauzar al país por la 

vía del progreso. “En buena medida esta decadencia ha sido alentada por el modelo de vida y la manera de pensar que se 

ha venido induciendo de que vale el que tiene y que lo fundamental es lo material; toda esta mancha negra que ha venido 
permeando de que hay que triunfar a toda costa sin escrúpulos morales de ninguna índole”, opinó. En el mensaje semanal 

que dirige a sus seguidores, transmitido por internet, López Obrador estableció que para lograr los cambios que propone, 
su movimiento apuesta a la recuperación de los valores, y las medidas que tomará, de triunfar su proyecto político. “La 

crisis actual no sólo se va a resolver atendiendo lo material, es decir, mejorando el salario de los trabajadores, creando 
empleos, inclusive mejorando la educación, que haya acceso a la vivienda y a la salud, se requiere también fortalecer los 

valores”, alertó. El tabasqueño se pronunció por crear “una nueva corriente de pensamiento, cuya esencia sea el pensar 

que si somos buenos podemos ser felices, que sólo se alcanza la felicidad mediante actos bondadosos, solidarios, en 
pocas palabras tenemos que hacer a un lado el odio, la codicia y practicar el amor al prójimo”. López Obrador consideró 

fundamental “fortalecer lo espiritual, lo moral, lo que tiene que ver con nuestra tradición cultural. Lo que está abajo, en 
los pueblos, porque no perdamos de vista que de la gran civilización meseoamericana heredamos la ayuda mutua”. En el 

caso del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), que le servirá como estructura de promoción y defensa del 

voto, en caso de ser electo el candidato de los partidos de izquierda para los comicios presidenciales de 2012, el 
perredista sostuvo que trabaja desde abajo y con la ayuda de “ciudadanos libres y conscientes”. Admitió que la elección 

de 2006 “nos dejó como lección que debemos organizarnos; no se puede enfrentar a una mafia que detenta el poder si el 
pueblo no está organizado.” “Todo a pulso, desde abajo, con la participación libre de muchos ciudadanos, militantes del 

PRD, del PT y de Convergencia, y lo más importante: muchos ciudadanos sin partido, de mujeres y hombres de buena 
voluntad”, afirmó el tabasqueño. (Liliana Padilla, pág. 19) 

Milenio-Formalizan impugnaciones contra Encinas y Bejarano: Las designaciones de Alejandro Encinas, como 

candidato de la coalición de izquierda Unidos Podemos Más para la gubernatura del Estado de México, y de René 
Bejarano, como integrante de la Comisión Política Nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), fueron 

impugnadas ayer en actos por separado. El consejero perredista Jaime Enríquez Félix impugnó la elección de Encinas por 
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considerar que se incumplieron las formas, convocatoria y estatutos del partido para su nominación. La impugnación fue 

presentada ante el partido y este martes entregará el mismo recurso al Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) 

para que ordenen reponer el procedimiento y no den por hecho que el ex diputado federal es el candidato de PRD, PT y 
Convergencia. A juicio del quejoso, quien se registró como aspirante a candidato del PRD a gobernador, todo iba bien 

hasta la cancelación del proceso interno por el acuerdo de alianza que hizo el Comité Ejecutivo Nacional. El error, 
argumentó, es que nunca conformaron el consejo selectivo que ordenaba la convocatoria para definir quién sería el 

candidato perredista al gobierno estatal. Tampoco hubo un proceso de selección con la coalición en el que se pusieran en 

la mesa las tres propuestas. Enríquez Félix consideró que se brincaron muchos pasos bajo la idea de que los tres partidos 
apoyan la candidatura de Encinas, sin tomar en cuenta sus reglas internas y que formalmente no hubo una selección. En 

el segundo caso, el nombramiento de René Bejarano como integrante de la Comisión Política Nacional del PRD, fue 
impugnado ante la Comisión de Garantías del partido por Guadalupe Acosta, Héctor Bautista, Fernando Belaunzarán, 

Jorge Calderón y Mary Telma Guajardo, por considerar que incumple el requisito de al menos 6 meses de antigüedad 
como militante de ese partido. El recurso de inmpuganción, cuya copia tiene MILENIO, señala que su nombramiento, 

“resulta a todas luces ilegal, ya que violenta de manera grave los documentos básicos y los Estatutos del partido al 

nombrar como integrante de la Comisión Política Nacional a un recién afiliado, quien de manera indubitable aún no cuenta 
con el derecho estatutario para votar y por analogía para ser votado, el cual es de un mínimo de seis meses”. Los 

perredistas presentaron la impugnación contra los resolutivos del Consejo Nacional que votó la integración de la Comisión 
Política. El recurso se presentó ante la Comisión Nacional de Garantías que por los próximos meses será encabezada por 

Ana Paula Ramírez, de la corriente bejaranista Izquierda Democrática Nacional. De acuerdo con el recurso contra el 7 

Consejo Nacional que emitió el resolutivo, el nombramiento de Bejarano como integrante la Comisión Política, “resulta 
violatorio que dicho órgano utilice su carácter de órgano superior entre consejo y consejo para emitir acuerdo por el cual 

acepta a René Bejarano como integrante de la Comisión Política Nacional teniendo conocimiento que no contaba con los 
derechos”. Se argumentó que para ocupar cargos de dirigencia a nivel municipal se requiere al menos un año; “es así que 

no es posible que Bejarano pueda ser comisionado político cuando no tiene ni un mes de afiliado”. El recurso tendrá que 
ser revisado por la Comisión de Garantías; de no proceder, quienes presentaron la impugnación podrán acudir a instancias 

externas como el Tribunal Electoral federal. (Claudia Hidalgo, pág. 19) 

Milenio-Precandidatos de PAN y PRD, denunciados: El Partido Revolucionario Institucionaldenunció ante el órgano 
electoral al panista Luis Felipe Bravo Mena y a los perredistas Alejandro Encinas Rodríguez y Alejandra Barrales por 

presuntas violaciones a la legislación electoral durante el proceso para elegir al nuevo gobernador del Estado de México. 

El representante del PRI ante el órgano electoral, Eduardo Bernal, puntualizó que en total llevan nueve quejas que 
esperan sean resueltas lo antes posible para garantizar un proceso apegado a derecho y equitativo para todos los 

contendientes.  Entre todos los partidos suman de 30 a 35 quejas diversas. La queja contra Bravo Mena fue por los 
espectaculares que puso en toda la entidad invitando a votar, sin dirigirse exclusivamente a la militancia panista. Esto, 

dijo, es promoción del voto antes de tiempo. Los espectaculares se pueden observar en distintos puntos de la entidad 

donde señala abiertamente la palabra “vota” sin aclarar que se refiere sólo al proceso interno que se suspendió con la 
declinación de José Luis Durán Reveles y Ulises Ramírez. Los espectaculares y la propaganda que existe aún de los 

procesos internos de éste y cualquier otro partido deberán ser retirados, a más tardar, el 30 de abril próximo; de otra 
manera lo hará el IEEM con cargo a las prerrogativas de los partidos. Eduardo Bernal acotó que además el panista se 

anunció en el partido de futbol Monterrey-Toluca fuera de tiempo, sin dirigirse sólo a los militantes de su partido. La 
denuncia contra Alejandro Encinas es por haber dado a conocer sus propuestas de gobierno en un evento en Ecatepec, 

donde, de acuerdo con el quejoso, lo hizo de manera abierta fuera de tiempo. En el caso de Alejandra Barrales es por 

haber utilizado el membrete de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal para volantear los programas de gobierno del 
Distrito Federal en territorio mexiquense. “La acusamos por presunto desvío de recursos públicos y a Encinas por 

proselitismo antes de tiempo”, acotó. El priista consideró que las denuncias contra su partido no han tenido argumentos 
válidos y por eso han sido desechadas. Acotó que es una fallida estrategia de la oposición para tratar de debilitarlos con 

una lucha mediática por sus pocas posibilidades de triunfo luego que no concretaron la alianza PAN-PRD.(Claudia 

Hidalgo, pág. 19) 

Milenio-Diputados, por cambios a ley electoral en materia de medios: El vicecoordinador del PAN en la Cámara 

de Diputados, Carlos Alberto Pérez Cuevas, descartó la posibilidad de una reforma electoral “de gran calado” para su 
aplicación en los comicios presidenciales de 2012, pero confirmó la intención de aprobar algunos ajustes al marco jurídico, 

particularmente en el uso de los tiempos oficiales en radio y televisión. Anticipó, asimismo la probable discusión de 

adecuaciones legales en materia de promoción de imagen con recursos públicos, a fin de terminar con las ambigüedades 
en ese tema. “No va a haber reforma electoral de fondo o de gran calado hacia el proceso electoral de 2012, pero sí 

habrá una armonización legislativa; hay una serie de propuestas que se están haciendo y tendrá que haber algunos 
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aspectos de aclaración de la ley”, dijo. Entrevistado en el Palacio de San Lázaro, Pérez Cuevas reconoció que no hay 

tiempo suficiente para discutir y votar una reforma de fondo en la materia antes del comienzo del proceso electoral. 

“Estamos muy cerca ya del arranque, a unos meses del inicio del proceso electoral, pero sí tiene que haber adecuaciones, 
sí tiene que haber claridades y sí tiene que haber algunos puntos muy concretos sobre esos temas”, insistió. Refrendó, 

además, el compromiso de los coordinadores parlamentarios en la Cámara de Diputados para resolver antes del 30 de 
abril la designación de los tres consejeros electorales pendientes de nombrar, para integrar plenamente el IFE.  

(Fernando Damián, pág. 20) 

Reforma-Caen 32 Zetas ligados a coche-bomba en Tula: Veintiocho integrantes de una célula criminal de Los Zetas 
ligada a la explosión de un coche-bomba en Tula de Allende en enero pasado, que le costó la vida a un comandante 

policiaco, fueron presentados ayer por las autoridades del estado de Hidalgo. A este grupo también pertenecen otros 
cuatro sujetos de Tulancingo, detenidos el fin de semana pero que fueron entregados inmediatamente a la 

Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada (SIEDO). En el operativo en el que se logró la 

captura de los presuntos delincuentes cayó el jefe de plaza de Tula de Allende, Héctor Hugo Espiricueta Escobar alias El 
Comandante Leo, originario de Ciudad Mendoza, Veracruz. Entre el grupo criminal hay seis mujeres detenidas -una de 

ellas menor de edad- quienes operaban como estacas y halcones. Una de ellas, Carolina Rueda Martínez alias La Pantera, 
fue calificada como una de las más sanguinarias, pues se encargaba de decapitar a sus víctimas. Los 28 detenidos se 

encuentran en un rango de edad entre 18 y 21 años, excepto El Viejito, de 43 años. A todos ellos se les seguirán procesos 

penales por 6 ejecuciones que ya confesaron y otros 8 crímenes más que están por aclararse. En conferencia de prensa, 
el Secretario de Seguridad Pública, Damián Canales Mena, informó que los operativos se realizaron con elementos 

encubiertos que ya tenían investigaciones tras el repliegue de los sicarios, a quienes se les responsabiliza de la explosión 
de un auto-bomba en la comunidad de El Carmen en Tula, el 22 de enero de este año. Los 4 sujetos de Tulancingo traían 

consigo más de mil cartuchos y armas de uso exclusivo del Ejército y fueron entregados a la SIEDO. El funcionario 
destacó que las aprehensiones se realizaron en los centros nocturnos Yulber y La Copa de Oro, además del Hotel San 

Marcos y en casas de seguridad ubicadas en Atotonilco de Tula, en la Colonia el Carmen, en la Unidad Habitacional Pemex 

y en el Fraccionamiento Arboledas. Damián Canales aseguró que no hubo enfrentamientos ni se accionaron armas por 
parte de los policías ni de los delincuentes. Además de los 32 detenidos, fueron decomisados un lanzagranadas y tres 

granadas, una AR-15 calibre 5.56 marca Colt, cinco cuernos de chivo calibre 7.62, un arma tipo escuadra calibre nueve 
milímetros, nueve cargadores para cuerno de chivo, cinco cargadores para AR-15 calibre 2.23 y dos cargadores para 

pistola calibre nueve milímetros. También 145 cartuchos calibre 2.23, 248 cartuchos calibre 7.62 y 30 cartuchos calibre 

nueve milímetros y 11 bolsas con mariguana. (Redacción) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió: 

Que la nueva sede del Senado no salió bien librada de los embates de la naturaleza. 

El edificio se inundó el sábado, y los puntos en que hubo más estragos fue en las vicepresidencias, la presidencia ¡y el 
pleno! 

Narran los trabajadores que la mitad de los escaños se mojaron, y fueron secados como se pudo, a pesar de que esos 
carísimos sillones italianos no deben limpiarse con agua. Ayer se constató, además, que el sistema de aire acondicionado 

no funcionó y que el agua llegó hasta los sótanos. 

Que la flamante titular de la Procuraduría General de la República, Marisela Morales, no tiene prisa por hacer cambios 

en los mandos y áreas estratégicas. 

Por lo mismo, buena parte del personal del ex procurador Arturo Chávez Chávez da como un hecho su permanencia en 
la institución. 

Que las áreas de inteligencia del gobierno federal tienen un expediente cada vez más grueso sobre los negocios de 
Héctor Murguía, presidente municipal de Ciudad Juárez. 
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¿Habrá algo ilegal en la compraventa de autos chocolate y usados? 

Que en el CEN del PRI decidieron suspender durante Semana Santa los enfrentamientos con el gobierno federal. 

Pero después comenzará una ofensiva más agresiva que tendrá que ver con iniciativas en la Cámara de Diputados y un 

proyecto de difusión en los medios. 

Que, en cambio, los diputados federales del PAN, encabezados por Josefina Vázquez Mota, intensificarán en Semana 
Santa su campaña para endosarle al PRI los costos políticos de frenar la reforma laboral. 

Para ello tienen pensado colocar en playas, plazas y otros puntos de concentración turística mantas para exhibir la actitud 
“obstruccionista” del priismo y exigir la aprobación de los cambios a la Ley Federal del Trabajo antes del 30 de abril. 

Que después de la fallida alianza con el PAN en el Estado de México, el ex líder nacional del Partido de la Revolución 

Democrática Jesús Ortega desapareció de la escena pública para tomar unas largas vacaciones fuera del país. 

Ortega regresará para trabajar en el proceso electoral de Michoacán. (Redacción, pág. 04)  

La Crónica de Hoy-Fernando León 

En un acto de supuesto respaldo al cantante Francisco Xavier, tras su salida de Convergencia, el otrora “consejero 

nacional” de ese organismo político en el estado todavía se dio el lujo de emitir un comunicado (el último según sus 

palabras) desde la dirección del partido naranja para quejarse amargamente de la dirigencia, a la que acusó de nula 

capacidad y sensibilidad política, sólo para exaltar a su amigo Berganza. (Redacción, pág. 02) 

La Crónica de Hoy-Balcón Político-Francisco Xavier, el saltimbanqui- Sin rubor alguno, el cantante Francisco 

Xavier Berganza Escorza presume su doctrina social demócrata, para justificar así sus saltos de un partido político a otro, 
pues al fin y al cabo siempre ha sido “candidato externo” de los partidos que le dan cobijo, con el argumento de que su 

buena imagen, sobre todo con el sector femenil, es sinónimo de votos sin importar si algo hay de respeto por las 

plataformas de los institutos que lo postulan o si ya en sus encargos aplica algunas líneas generales de lo que debería ser 
la honestidad política. Pero parece que no, y este “tonadillero de quinta”, como lo calificó el periodista Miguel Ángel 

Granados Chapa, no se ruboriza al anunciar su salida de las filas del Partido Convergencia, que lo postuló y lo llevo al 
Senado de la República, para ahora ser el candidato a alcalde de Tulancingo, por el partido Nueva Alianza (Panal), el de 

los “profes”. A más de ser un cantor de bajo prestigio, ha usufructuado los colores de diversos partidos que aprovechan 
su presencia como personaje popular, sin llegar a ser una figura, pero que le reditúe votos y así ganar en este caso al 

PRI, que es el partido con mayor presencia en la entidad. El Panal sabe que, a pesar de las incongruencias del cantante, 

puede ganarle al PRI, que a su vez postulará al médico Enrique Macedo, pues en Tulancingo los sondeos indican que de 
ser Francisco Xavier el candidato la apuesta tricolor está perdida. (Carlos Camacho, pág. 03) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Criterio- Se dice que…  
que quien se quedó como el perro de las dos tortas es la diputada Paula Hernández Olmos, pues luego de declarar 

públicamente que no le interesaba competir por la candidatura del PRI en Mineral de la Reforma, ya que es de Pachuca. 

Pues no le ofrecerán ninguna de las dos, de acuerdo con las encuestas realizadas por el Comité Directivo Estatal del 
tricolor, no fue favorecida en ninguno de los dos municipios. 

que Jesús Antón de la Concha, ex director general del sistema DIF estatal, ha recibido innumerables muestras de 
adhesión rumbo a su postulación para encabezar la planilla del tricolor para la alcaldía de Pachuca, ello gracias al buen 

trabajo realizado al frente del organismo asistencial que presidió en la anterior administración. Antón de la Concha 
cosecha ahora los frutos sembrados entre los habitantes de barrios y colonias de Pachuca, lo que le permite gozar de 

simpatías y un buen posicionamiento entre la ciudadanía. 

que al no conseguir la candidatura del PRD para la alcaldía de Tenango de Doria, el secretario general del sol azteca en la 

entidad, Aldo Molina, emula a su jefe el senador José Guadarrama Márquez, quien negocia en todas partes. Y es que 
Molina se mueve para buscar postularse por el Panal, pero hasta ahora sólo le han ofrecido figurar como candidato a 
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presidente municipal pero en carácter de suplente en aquella localidad de la región Otomí-Tepehua. 

que en la recta final por la candidatura del tricolor en Tula quedan Jaime Allende, Alberto Martínez, Gadoth Tapia 
y Germán Díaz, habrá que ver quién resulta mejor posicionado y garantiza el triunfo para el Revolucionario Institucional 

en ese importante ayuntamiento de la entidad. 

que Aldo Viggiano busca figurar en la planilla que el tricolor postulará en la capital hidalguense y es que el hermano de 

la diputada federal Carolina Viggiano pretende afanosamente una regiduría en la próxima Asamblea municipal de 
Pachuca, no obstante haber entregado malas cuentas a su instituto político en la pasada elección al haber sido el 

responsable de las redes sociales, mismas que no causaron mayor impacto entre el electorado. 

que durante estos días de asueto, en lugar de descanso, han derivado en mucha efervescencia política, ya que se espera 

que en esta semana mayor se publique la convocatoria del PRI para un tercer bloque de municipios. Por otra parte entre 
jueves y viernes santos se darían a conocer los nombres de los abanderados del tricolor en 26 municipios, que 

corresponden a la segunda convocatoria. (redacción, página 03) 

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que quien dio la sorpresa con su nuevo puesto es el ex coordinador de los diputados en la pasada legislatura, Roberto 
Pedraza, quien asumió el cargo de director general de Comunicación Social del estado, tras la renuncia de Pascual 

Cervantes. Pero lo que se queda pendiente son dos cosas, quién ocupará el cargo de coordinador de asesores y la más 

importante, ¿quién le ayudará a Pedraza en esta nueva encomienda? 

Que quien sí llegó nervioso a su nuevo cargo es el ahora diputado local, Onésimo Serrano, líder campesino, quien ayer 
al tomar protesta como legislador hidalguense se le vio un tanto disminuido, pues dicen que la relación entre él y el 

coordinador de los diputados, Ramón Ramírez, no es de la mejor, a pesar que forman parte de la misma bancada.  

 

Que en Hidalgo ya se está gestando un nuevo partido político, tras la ruptura y pronta desaparición de Convergencia. 
Dicen que Teódulo Martínez Vergara, quien ha sido dirigente de la UNTA y de la Central Campesina Cardenista en la 

Ciudad de México, ya está en Hidalgo para hacer las gestiones necesarias para crear su partido que llevará como nombre 

Partido Socialista de Hidalgo.  

Hasta dicen que Teódulo Martínez estuvo ligado con el movimiento zapatista de los 90’s... en Chiapas. 

Que quien no quita el dedo del renglón para participar por la alcaldía de Pachuca es el empresario Jesús Antón de la 

Concha, quien primero dijo que quería ser candidato ciudadano y ahora sale con que mejor busca ser el abanderado del 
PRI, pues asegura que si lo eligen como candidato prácticamente no tendría competencia, pues arrasaría solito. ¿Será? 

Que algunos detractores al nuevo panalista y aspirante a la alcaldía de Tulancingo, Francisco Xavier, ya preparan una 

campaña para impedir que compita por este municipio y, si lo hace, para no votar por él, pues dicen que antes que otra 

cosa suceda le pedirán que rinda un informe detallado de sus actividades en el Senado, pues dicen que si así va a ser 
como alcalde, no votarán por él. ¿Se atreverá a dar un informe? (redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“Pedimos que se haga un esfuerzo por cruzar las bases de datos, por depurar los padrones, para que esto no suceda, no 

puedes tener dos credenciales de elector y votar en dos estados a la vez.” 

Omar Fayad, presidente del PRI estatal, sobre los presuntos casos de turismo electoral que ha detectado el IFE en 

Hidalgo.  

“Resulta innegable que existen personas que contratan la publicidad de anuncios que ofrecen servicios sexuales de 
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jovencitas o estudiantes.” 

Hemeregilda Estrada, diputada local, sobre su propuesta ante el pleno legislativo de prohibir los anuncios sexuales. 

“Agradezco a Nueva Alianza la apertura a la candidatura de mi hermano, respeto la decisión, pero yo así me quedo.” 

José Ramón Berganza, diputado local, sobre su situación de ex militante de Convergencia. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón:  Tras las inundaciones del fin de semana, urge abordar el tema del drenaje profundo en 

Pachuca (redacción, primera plana) 

El Independiente- Acá entre nos: 
Diputados mal informados A ver, a ver. La diputada local perredista Hermenegilda Estrada Díaz, propone cambios a la 

ley para combatir la trata de personas en Hidalgo, y pide sancionar a los medios de comunicación que publiquen anuncios 

de comercio sexual. Argumenta que es innegable que en la entidad existen personas que contratan los anuncios en los 
que se ofrecen servicios de "jovencitas, estudiantes, extranjeras". Paralelamente el diputado local priísta Ramón Ramírez 

Valtierra, quien no debe olvidar que es diputado federal con licencia, afirmó que no hay fecha para elaborar una ley 
contra el lavado de dinero. Bueno. Ambos legisladores deben acudir a la página web de la Cámara de Diputados, para 

enterarse de que ambas propuestas caminan en el ámbito federal. Federal y de observancia, por ende, en todo el país. 
(Redacción, pág. 03) 

La Crónica de Hoy-Tulancingo en un volado: De aquí para adelante todo será tema electoral, vivimos un proceso 

inédito con la elección de ayuntamientos que durarán 4 arios 7 meses, por lo que se repite hasta el cansancio que será la 
elección más disputada en la historia, y para muestra está Tulancingo. Hace 3 arios el PRI obtuvo un apretado triunfo 

ante el PRD. Antes de eso ese municipio fue gobernado, en su oportunidad por el PAN y por el mismo PRD. A estas 

alturas la baraja está ya casi completa y lista para el juego, por el PRD obtuvo una fácil y clara victoria el ex líder de la 
FEUH, Alejandro Rosas, quien tiene el pleno respaldo de las huestes amarillas. Por el lado del PAN, Julio Soto trae consigo 

un buen capital propio, que hace 3 años estuvo cerca de ganar, en esa ocasión bajo la bandera del PRD, pero ahora 
habría que sumarle lo poco o mucho que le representan los subordinados del clan de Sosa Castelán. Falta saber si la 

gente le creerá bajo una nueva chaqueta. Y en eso del cambio de partido estábamos, cuando el senador y ex líder de 
Convergencia, a quien todos daban por descontado que sería candidato a alcalde por ese partido, salió a decir mil cosas 

para justificarse. La verdad es que hace 2 días fue presentado como candidato pero por Nueva Alianza, y vaya que desató 

la polémica por su nueva camiseta, se ufana de ganar 1 por el partido que sea. Lo dudo. Si bien en otras ocasiones I el ex 
cantante popular metido a "político" ha tenido respaldo social, quiero suponer que esta vez los ciudadanos de Tulancingo 

no apostarán su destino a una persona falta de seriedad y compromiso y a los que una vez que está en el cargo desecha 
como pañuelos, los próximos 5 arios de ese municipio no se pueden jugar en un volado. Falta el candidato del PRI, todo 

indica será el Dr. Enrique Macedo, sin duda un buen perfil, lo que dará a los tulancinguenses la opción de escoger bien. ( 

José Sandoval, pág. 09) 

Visto bueno- Radio Pasillo del Martes:  

Suena en Radio Pasillo que las posiciones que el gobernador Francisco Olvera Ruiz cedió al Panal y el PVEM, 
como parte de los acuerdos de la coalición Unidos Contigo que lo llevó al triunfo en los comicios de 2010, así 

como la alianza Juntos por Hidalgo, que el PRI firmó con las dos mismas agrupaciones para las elecciones de 
ayuntamientos, nada tendrán qué ver con lo que sucederá en diversos municipios el próximo 3 de julio. 

En ciudades como Tulancingo, donde el candidato del Panal será el senador ex convergente, Francisco Xavier 
Berganza, y Huichapan, donde el PVEM perfila la nominación de Francisco Rivera Cela, se prevé que la lucha 

política sea encarnizada. 

Según se comenta, a profes y ecologistas poco les importará que formen parte del gabinete estatal al tener las secretarías 

de Turismo y Medio Ambiente, así como haberse aliado con el PRI en 23 municipios, pues de todos modos intentarán 
ganar, como sea, los ayuntamientos donde compiten de manera independiente. 

Por cierto, tras la salida de Cuauhtémoc Ochoa Fernández de la Secretaría de Obras Públicas y la llegada de 
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su correligionario Honorato Rodríguez Murillo a la Secretaría de Medio Ambiente, entre la militancia del PVEM 

se giró la instrucción de que todos los asuntos clave deberán acordarse en el Parque Ecológico de Cubitos. 

En estas oficinas se nota un movimiento fuera de lo común. Aparte de los consabidos cambios institucionales, que perfilan 

a convertir el despacho de Rodríguez Murillo en una oficina alterna del Verde Ecologista, muchas decisiones políticas 
relacionadas con la agrupación se toman ahí, y no en el inmueble de la avenida Revolución. 

El que va por el récord Guinness en militancia en diferentes partidos políticos, es el senador Francisco 
Xavier Berganza, quien sorpresivamente el domingo fue presentado como precandidato del Panal a la presidencia 

municipal de Tulancingo. 

A pocos días de haber renunciado a Convergencia, el partido que lo llevó a la Cámara alta y del cual vivió varios años 

como dirigente estatal, el cantante inmediatamente encontró cobijo en la agrupación del magisterio. Con este nuevo 
cambio de color, Berganza Escorza sumó cuatro partidos en su haber: PAN, PRI, Convergencia y Nueva 

Alianza. 

En Radio Pasillo se comenta que, tras la incorporación del senador al Panal, es cuestión de días para que su 

hermano José Ramón haga lo propio en el Congreso local, donde la semana pasada se declaró diputado 
independiente, tras renunciar también a Convergencia. 

Con ello, la bancada de Nueva Alianza tendrá siete representantes en la 61 Legislatura de Hidalgo y se 
confirmará como la segunda fuerza parlamentaria. El PRI se mantendrá con 14 diputados, el PRD con cuatro, el PAN con 

tres, el PT con uno y el PVEM con uno. (Redacción, pág., web) 

Uno más Uno-Pachuquillas: Corre fuerte el rumor que se vislumbran grabes problemas para el senador Francisco 

Xavier Berganza, como resultado-dice-de su presunta relación con narcos de alta alcurnia quienes, se comenta, 

despojaron al ex cantante de una hacienda ubicada en la región de Tulancingo, como pago de una cuantiosa suma de 
dinero que les quedó a deber... ¿Será?...  (Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Grillerías 

VACACIONES  

Los diputados locales adelantaron la sesión ordinaria para ayer lunes y con ello podrán gozar de las vacaciones 

correspondientes a la Semana Santa. Sin embargo, el merecido descanso (luego de 19 días de trabajo) sólo durará hasta 
el próximo martes, cuando los legisladores están convocados nuevamente a sesionar. En la asamblea adelantada de este 

lunes, la cita fue a las 11 de la mañana pero los trabajos no empezaron hasta pasado el medio día, así que el sello de la 
LXI Legislatura hasta ahora es la pereza. 

DESCANSO 

Los burócratas del estado tendrán dos días de vacaciones a partir del próximo jueves; no obstante, muchos albergan la 
esperanza de que les concedan también el miércoles. Según los enterados, la circular que autorizaría un día más de 

asueto puede aparecer en los pizarrones del Palacio de Gobierno de un momento a otro. (Redacción, pág. 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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